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 1 
APROVADA 2 

 3 
ATA DO PLENO ORDINÁRIO DO DIA 27 DE JUNHO DE 2017 4 

 5 
No vigésimo sétimo dia do mês de junho do ano de dois mil e dezessete, às nove 6 
horas e quarenta minutos, no pleno do Conselho Municipal de Defesa e Promoção 7 
dos Direitos da Criança e do Adolescente - COMDICA, situada à Rua Benfica, 8 
trezentos e setenta e três, na Madalena, Recife/PE, é declarado aberto por existência 9 
de quórum, o Pleno Extraordinário do Conselho Municipal de Defesa e Promoção dos 10 
Direitos da Criança e do Adolescente do Recife pelo presidente José Rufino da Silva 11 
para deliberação dos seguintes temas em pauta: DELIBERAÇÃO SOBRE 12 
RESOLUÇÃO DE CAPTAÇÃO E APLICAÇÃO DE RECURSOS; INFORMAÇÕES 13 
SOBRE O MROSC; INFORMAÇÕES SOBRE O COMITÊ EM DEFESA DA VIDA DE 14 
CRIANÇAS E ADOLESCENTES; INÍCIO DAS DISCUSSÕES SOBRE OS PLANOS 15 
MUNICIPAIS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE; CONSTRUÇÃO DO PLANO DA 16 
PRIMEIRA INFÂNCIA E, POR FIM, OS INFORMES GERAIS.  Participaram do pleno 17 
na condição de conselheiras(os): Alexandre Nápoles (Secretaria de Desenvolvimento 18 
Social, Juventude, Políticas sobre Drogas e Direitos Humanos); Andréa Castro 19 
(Secretaria de Educação); Paulo Frias (Secretaria de Saúde); Fabíola Maria Santiago 20 
de Farias (Procuradoria Geral do Município); Severino de Souza Nogueira (Secretaria 21 
de Turismo, Esportes e Lazer); José Rufino da Silva (Gabinete do Prefeito); Hélio 22 
Batista de Oliveira - Hélio Guabiraba (Câmara de Vereadores); Marcos Rodrigues dos 23 
Santos (AACD); Ana Paula Lins (ESPRO); Maria da Conceição Pereira (CRP); 24 
Adriana Carvalho (CRESS); Alexandre Cabral (OAB); e, ainda, os seguintes 25 
representantes da sociedade civil, Cleonice Lira (Centro Comunitário Exercito de 26 
Salvação); Tereza Santoianni (Fundação Cecosne); Karina Agra (Adolescer/Criapaz); 27 
Palloma Fidelis (APAE Recife); Hosana Soares (Galpão dos Meninos de Santo 28 
Amaro); Mônica Dias (Casa de Passagem); Clarissa Alcântara (Grupo Ruas e 29 
Praças); Tarsia (AJEM); Pedro Ribeiro (Etapas); Andréa Paula (Pão da Vida); Camila 30 
Rago (Diaconia); Elizabeth (CESC Coqueiral); Roménia Galçalves (OAF); Renato 31 
Carneiro (Centro Social Dom João Costa); Marcela Farias (Centro Comunitário 32 
Salesiano do Recife); Enedino Moreira (Turma do Flau); Associação Beneficiente 33 
Pequeno Nazareno e Lourdinha Souza (Casa Menina Mulher) e, ainda, os/as 34 
técnicos/as do COMDICA, Angélica Araújo (Comunicação) e Aurely Macedo 35 
(Sociopedagógico). O presidente inicia o pleno dando boas vindas aos presentes e 36 
informa que o primeiro ponto de pauta para discussão é a minuta da Resolução 37 
COMDICA que será lida e discutida. O presidente comunica que só os/as 38 
conselheiros/as podem pedir destaque e fazer os comentários devidos. O conselheiro 39 
Alexandre Cabral explica que os destaques que a sociedade civil solicitar é porque 40 
entende que precisa ser melhor estudado e maturado. Dito isso, o conselheiro solicita 41 
que seja marcado uma outra data para a discussão dos destaques. O conselheiro 42 
completa afirmando que a lógica de aprovação dos destaques no mesmo dia não é 43 
uma "lógica legal" e que cada fórum convenciona a sua melhor maneira de aprovar os 44 
documentos referentes ao colegiado. Cabral solicita pactuar um acordo com o 45 
colegiado para que a discussão dos destaque seja realizada em uma outra data para 46 
que possa, conjuntamente com a sociedade civil, estudar a Resolução COMDICA de 47 
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Captação de Recursos. O conselheiro Alexandre Nápoles concorda, em parte com 48 
Cabral, e alerta que outras leis mais polêmicas já foram votadas no COMDICA. Ele 49 
lembra que a prática do colegiado é ler a lei, os/as conselheiros/as apresentarem os 50 
destaques e, por fim, os destaques serem discutidos e aprovados dentro do próprio 51 
pleno. O conselheiro Alexandre Cabral contra-argumenta dizendo que a preocupação 52 
são as questões do controle e transparência. Cabral informa que a sociedade civil 53 
precisa ter tranquilidade para escolher os modelos de mecanismos que deseja para o 54 
devido controle social. Cabral lembra que a "doação dirigida" passou, agora é preciso 55 
detalhar o documento para que não haja desvio de recursos. Se não for possível, 56 
pedirá a suspensão da reunião, afirma Cabral. O conselheiro Nápoles lembra que a 57 
plenária só foi marcada depois que a comissão, no qual Cabral era integrante, 58 
esgotou o trabalho. Nápoles explica que o governo colocou na pauta depois que a 59 
comissão deliberou e que estava pronto o documento. O conselheiro Nogueira fala 60 
que é preciso trabalhar numa forma pragmática. A sugestão do conselheiro Alexandre 61 
Cabral é suspender a reunião caso o colegiado não entre em consenso. O presidente 62 
informa que não discutiu nada com o governo municipal e que a pauta combinada na 63 
coordenação geral está sendo trazida para o debate. A proposta do presidente é fazer 64 
a leitura e, no final da mesma, decidir pela discussão ou não dos destaques. O 65 
conselheiro Alexandre Cabral argumenta que a celeridade que se apresenta é 66 
indevida. O conselheiro Alexandre Nápoles afirma ser desnecessário o desgaste, já 67 
que na reunião da coordenação geral, o conselheiro Alexandre Cabral, vice-68 
presidente do COMDICA, não colocou a necessidade da sociedade civil discutir o 69 
assunto por mais tempo. Caso fosse colocado, Nápoles afirma que o tempo seria 70 
negociado e o documento não seria incluído na pauta. Em regime de votação, a 71 
proposta é fazer a leitura do documento e seguir a discussão dos destaques. 72 
Lourdinha (Casa Menina Mulher) afirma que é fundamental discutir o MROSC - Marco 73 
Regulatório das Organizações da Sociedade Civil. O prazo venceu e o COMDICA não 74 
prioriza, diz ela. O presidente solicita o início da leitura do documento. A técnica 75 
Aurely Macedo inicia a leitura da minuta da Resolução COMDICA. No artigo segundo, 76 
inciso primeiro, é solicitado destaques nas alíneas ii, vi e viii  pelo conselheiro 77 
Alexandre Cabral. O conselheiro solicita destaque também nos incisos sexto, sétimo, 78 
oitavo e décimo primeiro do artigo segundo. Os artigos quarto, quinto, sétimo e oitavo 79 
também são destacados pelo conselheiro Cabral. Merecem destaques ainda a alínea 80 
"a", do inciso quarto, e também os parágrafos segundo, terceiro e quarto, do artigo 81 
nono. Destaque para o parágrafo único, do artigo décimo, e todo o artigo nono, diz 82 
Cabral. No capítulo sexto, os artigos décimo segundo e décimo terceiro. No capítulo 83 
sétimo, o artigo décimo quarto, e no décimo quinto, os parágrafos primeiro e segundo. 84 
No capítulo oitavo merecem destaques o parágrafo único do artigo décimo sexto e, 85 
ainda, o artigo décimo sétimo. E, por fim, o artigo vigésimo também é destacado pelo 86 
conselheiro Cabral. Em tempo, o presidente esclarece a Lourdinha (Casa Menina 87 
Mulher) que, pelo regimento, o presidente é quem concede a fala e quem fala 88 
primeiro são os/as conselheiros/as e pede desculpa por algumas palavras mal 89 
colocadas. O presidente solicita ainda marcar para o dia quatro de julho o próximo 90 
pleno para deliberação sobre os destaques da Resolução COMDICA. O presidente 91 
pede ainda uma reunião, dia três de julho, com a coordenação geral para discutir 92 
assuntos relacionados aos destaques. O conselheiro Alexandre Cabral solicita o 93 
encaminhamento do "documento destacado" para os/as conselheiros/as. Com 94 
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relação ao MROSC, o presidente informa que Simone (secretária executiva) entrou 95 
em contato com o procurador Guilherme e que a minuta do decreto está pronta e que 96 
deverá ser encaminhada ao gabinete do prefeito, com cópia para o COMDICA, ainda 97 
no período da tarde. O presidente coloca ainda que a equipe técnica trabalha as 98 
diretrizes do Comitê pela Vida da Criança e do Adolescente e deverá apresentar ao 99 
colegiado no dia do aniversário do Estatuto da Criança e do Adolescente. Para tanto, 100 
o presidente pede a anuência ao conselho para a realização de um seminário para 101 
trazer números sobre a violência contra crianças e adolescentes e, ainda, identificar 102 
qualitativamente os territórios especiais. Sobre a avaliação dos planos municipais, o 103 
presidente informa que é preciso revisar os planos. Sobre o assunto, o conselheiro 104 
Paulo Frias acredita que a avaliação deverá ser feita uma de cada vez: violência 105 
sexual, situação de rua e trabalho infantil. O conselheiro Alexandre Nápoles informa 106 
que foi encaminhado para a Procuradoria Municipal uma proposta de decreto que cria 107 
a comissão que deverá elaborar o Plano da Primeira Infância. Após a publicação no 108 
Diário Oficial, a comissão deve começar a debater e a deliberação será feita pelo 109 
COMDICA, diz Nápoles. Sobre o Plano Familiar e Comunitário, o presidente afirma 110 
que é preciso formar novamente um grupo para a elaboração do plano. A proposta do 111 
presidente é marcar um seminário para cada um dos planos, diz Rufino. No dia 112 
quatro, próximo pleno, a coordenação geral apresentará propostas de datas para os 113 
seminários. O presidente, mais uma vez, chama a atenção sobre o funcionamento 114 
das comissões que não estão funcionando. E, por fim, sobre o alvará de 115 
funcionamento das entidades, o presidente solicita a prorrogação do prazo de 116 
cento e oitenta dias, já que o tempo expirou em maio. A técnica Aurely coloca a 117 
importância das entidades encaminhar um documento formalizando o motivo pelo 118 
qual não conseguiu apresentar o Alvará de Funcionamento. Nos informes gerais: 119 
Pedro (Etapas) informa que o Fórum DCA tem nova coordenação: Pedro (Etapas), 120 
Thales (Visão Mundial) e Alexandre (Escola Pernambucana de Circo). O presidente 121 
agradece a dedicação dos/as conselheiros/as e não havendo nada mais a tratar, o 122 
pleno do Conselho Municipal de Defesa e Promoção dos Direitos da Criança e do 123 
Adolescente é encerrado às 11h44.  124 
 125 
 126 
Recife, 27 de junho de 2017 127 
 128 
José Rufino da Silva 129 
Presidente 130 
 131 
 132 
 133 
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